
Reunião virtual Rede 

Glaucia 

Participação da Avina para reaproximar e também para contar por onde esta passando as 

propostas no planejamento da Avina 

- 30 trabalhar na agenda de planificação da Rede. 

- tentar maior adesão com o publico das empresas 

- discussões em salvador, para que o publico empresarial adesao aos movimentos 

- Avina é vinculada ao mundo empresarial e entedeu que poderia contribuir para essa 

aproximação 

A AVINA é associada ao GIFE e vem pautando o tema dentro do GIFE já faz um 

tempo. Fizeram essa sugestão para o GIFE sobre a agenda ciddades sustentáveis e foi 

uma feliz coincidência levar a formatar duas mesas sobre cidades sustentáveis, ambas 

com participações dos representantes dos movimentos e também da Fundacion Corona 

(Colombia) e Ignacy Sachs, pra posicionar o tema, como oportunidade para promover 

contatos, conexões,  

A eleição do público é importante para a Avian e pelos parceiros do encontro da Red 

Latino americana em Salvador. Como sabem avina faz planejamento em outubro do ano 

anterior e decidimos quais seriam nossos ênfases esse ano o apoio para inclusão de 

empresários, jovens, setores populares e acadêmicos é uma das linhas de prioridade que 

a equipe de cidades da Avina identificou para esse ano. 

Estarmos lá tem a ver com essa prioridade. 

Nesse contexto de planejamento foi decidido começar a gestionar os investimentos e 

estratégia de forma mais alinhada com as referencias das redes nacionais. Sabemos o 

quanto as redes são frágeis em termos de estrutura e articulação e sabemos que devemos 

aportar ai, para que seja cada vez mais a Rede e não a Avina identificar oportunidades 

para movimentos locais, linhas de trabalho, programas de ação,  

Inicio do ano passado acordamos que os movimentos incluíssem em suas agendas ações 

que tivessem como prioritárias pela rede, que tivesse um imapcto alem do local mas no 



pais como um todo. E acredito que fomos muito bem sucedidos. Tivemos uma adesão 

bastante signigicativa de todos os movimentos na Consocial, nos Comites dos Jogos 

lImpos e no Programa Cidades Sustentáveis, parece que foi muito bem sucedido e 

devemos estabelecer prioridades que tenha essa inteligência para que seja atuando em 

nível nacional. 

E como apoio para essa gestão há mais de três anos, nós desenvolvimentos uma 

ferramenta que é o mapa de simetria para primeiro ver quais são as assimetiras entre os 

movimentos colocando quatro níveis de analise e para cada uma das categorias foi 

desenvolvido uma serie de indicadores que nos apontava o que poderia significar aquilo 

em termos concretos, reais, para que pudéssemos acompanhar o avanço e evolução 

desses movimentos na direção dos objetivos que nos une como Rede seja nível nacional 

ou latinoamericana 

E essa ferramenta será disponibilziada para discussão dos movimentos e gostaríamos de 

apresentar isso para vocês (secretarias) para ver se podemos trabalhar a partir disso, um 

ajuste operativo mais objetivo ver como estamos e como vamos aprofundar esse 

relacionamento de trabalho conjunto visando o crescimento dos  

Glaucia – apresentar dia 30 para participarmos da reunião e um plano para seguirmos 

com isso. 

Agregar indicadores que são relevantes para os movimentos, pode mandar com 

antecendencia e podemos discutir mais profundamente dia 30 e colocar uma agenda 

mais operativa de trabalho. 

Já estamos consultando alguns movimentos mas apresentamos o projeto de seguir com 

investimento em Brasilia, BH,  

Brasília: estruturação secretaria executiva e Grupos de Trabalho 

Belo Horizonte: difusão do sistema de indicadores 

Porto alegre não respondeu, mas existe vontade de acompanhar 

Recife, São Luis e Salvador tem financiamento em projetos em curso e  

Vamos reafirmar isso e queremos também construir as prioridades que deveria negociar 

com estes e outros movimentos que temos dialogo por apoiarmos financeiramente ou 



não pra que a gente possa ir aprofundando e trabalhar cada vez mais de forma sinérgica, 

compartilhando com a Rede Brasileira  

Mauricio topa e agenda da reunião 

Carolina propostas: 1) Apresentação do mapa de simetrias; 2) AVINA e Rede Bras 

atuarem conjuntamente no estabelecimento de prioridades para os apoios e 

acompanhamentos locais 

Glaucia Promover outros encontros durante o dia 28 e dia 29. 

Fazer proposta de pauta 

Propostas do ano passado estão em vigência. Retomar rapidamente essas agendas para 

afinar a estratégia em relaco a Consocial Nacional e temos delegados em vários estados, 

fazer avaliação rápida e também da Copa além das outras questões do programa cidades 

sustentáveis  

Novos Movimentos estão tentando entrar na Rede 

Glaucia Sair com um plano de ação da reunião 

Mauricio – Rio+20 

Parte da manhã repassar o balanço do que foi feito e na parte da tarde discutir 

oportunidades, agenda, estratégias, etc.  

Enviar relatório Avina com antecedência 

Política de Resíduos ainda pouco considerada pelos movimentos e temos uma proposta 

para fazer para os Movimentos, inclusive em termos de investimentos para que 

tenhamos nos movimentos pessoas que possam acompanhar esses planos, mobilizar e 

monitorar o cumprimento desses planos  

Mauricio – Rede Globo está entrando no tema e vai ajudar 

Glaucia eles já estiveram em contato com a Avina. Os municípios precisam desse apoio 

e oportunidade de fazer mais pontos com os indicadores de coelta seletiva, etc, a gente 

apresenta mais concretamente. 



Mauricio – processo precisa de uma boa exposição e defesa para que os parceiros 

compreendam que não é qualquer projeto, não vai dar retorno em um ano é profundo e 

fundamenta 

Ted tem cases perfeitos sobre o quanto o sistema de indicadores influenciou uma 

decisão de investimentos de um grupo empresarial, pensando na lógica que ele opera 

seria muito bom fazer como Mauricio disse, ir bem direto ao ponto enfatizando o que 

pode interessar mais a esse público, sem deixar de problematizar o que se trata os 

movimentos, ou seja,  

Dia 28 – jantar para alinhar a apresentação do dia 29.  

19 horas – local do congresso 

 

 

 


